


















Compte Rendu

Conseil Citoyen « Rive Droite »

13 février 2019

Personnes présentes :  
BRUN Monique (association Mosaïque), DENIJS Quinten, GAGGIA Françoise, GENEST Pascale,
NEUVILLE Joris  (Association PAACT),  PIAT Christiane (collectif  des chômeurs),  VACHE Lucas,
RAÏER Varouna, THOYER Marie-Noële, JOLBERT Régis (Médiateur Logis Cévennol), FOURNIER
Gilles (médiateur participation habitants politique de la ville).

Personnes excusées 
JAFFIOL Didier, SAUVAYRE Jean-Luc.

Validation du précédent compte rendu : Validé

Ordre du jour : 
• Réflexions sur l’organisation et le déroulement des conseils citoyens,
• Nomination d’un nouveau référent en remplacement de Jean-Marie Muller,
• Place de stationnement handicapé devant le kiné demandée par Edwige Poudevigne
• Bilan FPH en cours + Perspective FPH 2019,
• Article pour «  l’Echo de nos quartiers » en cours d’écriture,
• Compte-rendu  des  échanges  sur  l’inventaire  des  actions  (habitants,  associations,  organismes,

institutions etc…) du quartier,
• Panneaux d’affichage : demande d’autorisation.

Réflexions sur l’organisation et le déroulement des conseils citoyens

Il est décidé que le temps accordé à la réunion doit être défini en premier. Aujourd’hui le CC prévoit la
fin de cette rencontre à 19h30.

• Des animateurs de cette réunion seront désignés pour assurer le bon fonctionnement des débats.
• Approbation de l’ordre du jour et rajout de points supplémentaires si besoin est.
• Déroulement de l’ordre du jour.
• Désignation des associations invitées au prochain CC
• Pour  le  prochain  CC l’association  « Mosaïque »  et  le  « Collectif  des  chômeurs »  feront  une

présentation des buts de leurs associations, de leurs actions, de leurs partenaires, leurs financeurs
et des  actions passées et à venir. Le temps accordé à chacun ne devant pas dépasser 15minutes.

• Il est suggéré de déposer les comptes rendus des CC dans les commerces du quartier.

Nomination d’un nouveau référent en remplacement de Jean-Marie Muller

Gilles FOURNIER réexplique le rôle d’un référent de conseil citoyen, il précise qu’il a du sens, car
représentant de l’ensemble du conseil. Il explique également que ça implique éventuellement quelques
réunions supplémentaires, mais que le référent peut toujours proposer de déléguer sa présence.

Françoise GAGGIA se propose pour remplacer Jean-Marie MULLER.

Le vote est  organisé,  tous les participants élisent à l’unanimité Françoise GAGGIA comme nouveau
référent du CC rive droite.
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Place de stationnement handicapé devant le kiné demandée par Edwige Poudevigne.

En l’absence d’ Edwige Poudevigne, le CC désigne Françoise GAGGIA pour contacter la kiné afin de lui
demander de définir exactement ses besoins.

Bilan FPH en cours + Perspective FPH 2019

Les bilans des actions FPH de l’année 2018 viennent d’être envoyés à Gilles FOURNIER.

Pour 2019
L’association « collectif des chômeurs » organise une journée festive le 2 mars (reporté au 9 en cas de
pluie) en direction des enfants du quartier. 
Les animations auront lieu à l’école de la Royale ainsi que sur le parking attenant.
Au programme :

• Poneys avec calèches
• Toboggan
• Pêche aux canards
• Motos électriques
• Voyage  culturel  fera un « Lâcher de livres »

La  service  politique  de  la  ville  d’Alès  Agglomération,  soutien  l’action,  Nina  VANBAREN  a  déjà
organisé une réunion avec les partenaires ; financement les affiches et prospectus etc. 

Régis JOLBERT se propose de diffuser les prospectus auprès des locataires du quartier.

Ce projet se fait en collaboration et le soutien logistique de l’association  « Avenir jeunesse »

Ce projet est validé par le CC.

Christiane PIAT aidé de Monique BRUN vont très rapidement finaliser le dossier de demande de Fond de
Participation des Habitants pour le remettre à Gilles FOURNIER et ainsi obtenir l’accord éventuel des
financeurs.

Article pour « l’Echo de nos quartiers » en cours d’écriture

Le second numéro du journal « L’Echo de nos quartiers » est prévu mi-avril. 
Une réunion a eu lieu pour définir le contenu ; il a été prévu :

• En 1er de couverture : Une photo réunissant un maximum de membres des CC d’Alès
• En 2ème page : Rôle des CC,
• En 3ème page : chaque CC présentera une action  et fera part de ses souhaits, demandes,

satisfactions ou manque. Pour le prochain CC chaque porteur de projet apportera un petit
article, s’il le souhaite, de l’action qu’il a menée sur le quartier ainsi que des photos. Le
prochain CC choisira quel article sera envoyé à « l’Echo de nos quartiers.

• Anaïs membre du CC de Tamaris et correspondante Midi Libre souhaite interviewer des
élus du territoire, Chaque membre du CC rive droite peut lui soumettre des questions à
poser à ces élus.

Compte-rendu  des  échanges  sur  l’inventaire  des  actions  (habitants,  associations,  organismes,
institutions etc…) du quartier. 

Un  petit  groupe  du  CC  (GENEST Pascale,  RAFFAULT  Maryannick,  DENIJS  Quinten,  GAGGIA
Françoise,  THOYER Marie-Noëlle)  se  sont  réunis  de  manière  informelle  pour  faire  l’inventaire  des
associations  et  personnes ressources  du quartier (commerçants,  artistes,  structures  diverses...)  afin  de
mettre en place le projet qui avait été proposé lors du CC de la rentrée (septembre 2018), d’inviter les
associations qui agissent sur le quartier à venir présenter leur structure afin de mieux connaître tous les
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acteurs actifs de la rive droite. 

Cette liste est distribuée à toutes les personnes présentes et chacun pourra y faire les rajouts nécessaires.

Le principe serait d’inviter 2 ou 3 structures à chaque CC pour une présentation de 10 à 15 minutes en fin
de CC. 

Compte tenu de cette liste conséquente, il a été également  suggéré d’organiser un forum des associations
du quartier qui pourrait réunir tout le monde ensemble. Cela demandant une grosse organisation, L’idée
reste à être travaillée.

Il est distribué la liste des associations, institutions et personnes ressource rédigé lors de cette réunion
afin que chacun rajoute celles de ses connaissances.

Panneaux d’affichage : demande d’autorisation

Joris NEUVILLE nous informe que la demande des panneaux d’affichage à été déposée à la mairie et
que nous sommes dans l’attente de la réponse. 

Divers

Gilles Fournier nous a envoyé une lettre de Julien DENORMANDIE (Ministre auprès de la ministre de
la Cohésion des territoires et des Relations avec les collectivités territoriales, chargé de la Ville et du
Logement), sollicitant les membres des CC à participer au « Grand débat » sur le site « granddebat.fr ».

Christiane PIAT, mère d’un enfant handicapé, signale un gros problème concernant l’arrêt de bus devant
I.M.E. » Monté des lauriers » : il n’y a pas de trottoir et le mur est très proche de la route donc l’attente à
cet arrêt se fait sur le bord de route. 

Gilles FOURNIER prends note de cette remarque, il la transmettra au service concerné, cependant il
demande  à  ce  qu’un  mini  dossier  soit  réalisé  afin  de  formuler  une  demande  précise  auprès  de  la
collectivité. 

Christiane PIAT est chargée de faire le dossier avec photos qui sera présenté au prochain CC.

Monique BRUN (association Mosaïque) informe que l’atelier « Slam » fonctionne très bien et pourra se
prolonger grâce aux subventions de la politique de la ville déjà accordés à l’association du groupe dans le
cadre du projet déposé pour l’année 2018/2019.

Beaucoup d’habitants ont sollicité l’association « les Incroyable Comestibles » pour l’installation des
bacs et reste en attente de leur installation. 

Fin de séance : 19 heures 45

Prochains conseils citoyens 

13 mars 2019 - 18 heures 
(si confirmation) locaux de « la boutique » à Rochebelle.
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Compte rendu de réunion

CONSEIL CITOYEN « TAMARIS »

19 février 2019

Début de la séance : 17h45

Secrétaire de séance : Murielle Mucha

Personnes présentes : 
Habitants du quartier : Joël  Baptiste,  Raymond  Kosel,  Djazia  Bendjeddou,  Laurent  Lempire,

Chrystelle Labaume, Murielle Mucha.

Associations :

Institutionnels : Jean-Luc Sauvayre (délégué cohésion Population Police).

Personnes invitées : 

Personne excusée : Didier Jaffiol (délégué du Préfet), Maëlle Gavillon, Armelle Vinot, Rodolphe
Cussigh  (Secours  catholique) ;  Marie  Sandrine  Rivière  (association  des
parents d’élève de l’école publique de Tamaris, Régis Jolbert (médiateur au
sein du logis cévenol), Anaïs Waxin, Gilles Fournier (médiateur participation
habitants politique de la ville).

Validation du précédent compte rendu : ERRATUM :

Lors du dernier conseil citoyen, il a été omis de noter le vote des nouveaux référents pour l’année 2019 :
• Le vote a eu lieu à bulletins secrets sous le regard de Didier Jaffiol et Marc Peyroche.
• Joël Baptiste et Raymond Kosel ont été élus à égalité remportant chacun 8 voix.

Marché de Tamaris :

• Bilan sur le marché du 7 février :
Nous sommes satisfaits de la bonne ambiance qui régnait lors du marché. De nouvelles personnes
sont venues. Il se créé une amabilité entre les personnes qui se côtoyaient sans se connaître et qui
se disent bonjour grâce à ce moment que l’on passe tous ensemble. Le conseil citoyen commence
à se faire connaître grâce au stand que l’on a installé. Nous mettrons un badge pour mieux nous
faire connaître.

Le conseil citoyen de Tamaris remercie le patron du bar place des forges qui met à notre
disposition du matériel et nous soutient pour notre action sur le marché. Nous remercions
les ambassadeurs du tri qui nous ont accompagnés lors de cette matinée ainsi que Mme
Valérie  Meunier  qui  a  répondu  à  notre  invitation  ainsi  que  Marc  Peyroche.  Nous
remercions toutes les personnes qui nous permettent d’organiser ces rencontres avec les
citoyens  et  notamment  Monsieur  le  Maire  qui  nous  donne  l’autorisation  d’être  sur  le
marché.
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Le prochain marché se déroulera le :
jeudi 7 mars sur la place des Forges de 

9h 00 à 12h 00.

Projets FPH :

• Projet Plaques de rue : 
Le projet FPH des plaques de rues que nous voulons réaliser est présenté.

le projet est validé à l’unanimité par le conseil citoyen. 

• La présidente de l’APE étant absente, les projets chasse aux œufs et débat sur les enfants sont
reportés au prochain conseil citoyen.

Animations :

• L’école des sports Parents-enfants (enfants de 3 à 6 ans) se tient tous les mercredis de 9 h 30 à
11h 30 au gymnase de Tamaris. 

Elle est animée par Sabrina Benrabia travaillant à  l’OMS. 

Rencontre :

• Murielle Mucha a rencontré le gendarme Frizon de la brigade de rencontre itinérante (BCI) qui se
déplace avec un véhicule itinérant pour informer les citoyens des dangers liés aux fraudes dont
nous sommes victimes avec les nouvelles technologies. 

Nous le contacterons pour l’inviter au marché un jeudi pour qu’il vienne parler aux citoyens.

Panneaux d’affichages :

• Nous avons choisi l’emplacement pour la mise place des panneaux d’affichages. 

Nous aimerions en placer un, place des forges et l’autre sur la place du parc de jeu des enfants en
face de l’église.

Tour de table :

• Djazia Bendjeddou propose de faire passer des prospectus du conseil citoyen à l’APE pour nous
faire connaître à l’école.

• Joël Baptiste propose de faire une visite guidée des associations de la ville d’Alès aux personnes
seules ou en difficultés pour se déplacer. Si nous connaissons des personnes dans ces situations, il
organisera une visite guidée.

• Raymond Kosel propose de demander aux journaux locaux s’il serait possible de nous consacrer
une rubrique une fois par mois pour les conseils citoyens. Joël se renseigne.

• Murielle Mucha nous informe que nous avons commencé à préparer les différents articles du
second numéro du journal des conseils citoyens.

La prochaine réunion se tiendra le 14 mars à 10 h à la salle de l’OMS.
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DEMANDES / QUESTIONNEMENT
SUIVI

Réponses aux demandes et questionnements

• Joël Baptiste suite à une information transmise par M. FOURNIER a rencontré Mr Chausse de la
mairie qui s’occupe de la signalisation sur place, à Tamaris. 

Des panneaux ont  été  posés,  les  marquages  au  sol  ont  été  refaits.  Un suivi  téléphonique est
engagé et nous en sommes satisfaits.

• L’abri bus a été posé. 

• Le parc de jeux a été rénové et un boulodrome installé place de l’église.

Relances des demandes sans réponse à ce jour

• Les demandes  étant en cours de traitement par les services de la ville concernés, nous attendons
des réponses.

Nouvelles demandes / questionnement

• Nous rappelons à Monsieur Sauvayre que les habitants du quartier se sentent en insécurité à cause
des conducteurs automobiles qui roulent à grande vitesse dans les rues de Tamaris. 

Les  parents  d’élèves  sont  inquiets  de la  circulation autour  des  écoles  aux heures  d’entrée  et
sorties de leurs enfants car ils les sentent en insécurité. 

Le conseil citoyen remercie Mr le Maire. Il remercie les différents services de la ville pour
leurs  prises  en  considération  à  leurs  divers  questionnements  et  pour  les  réponses  à  leurs
demandes. 

Levée de séance : 19h 00.

Prochains conseils citoyens 

19 Mars 2019 à 17H 30 Salle OMS
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